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Fin del suspenso: Ulloa dará a 
conocer hoy lista de seremis 

HASTA AYER VARIOS NOMBRES SONABAN COMO CONFIRMADOS, PERO NO SE DESCARTAN SORPRESAS

Durante esta jornada se podría 
conocer, finalmente, la lista de nue-
vas autoridades que serán parte del 
gabinete regional del intendente 
Jorge Ulloa. Lo anterior, pese a que 

la máxima autoridad tiene agenda-
das distintas actividades en la 
actual provincia de Ñuble (el anun-
ció se haría en Concepción). 
No obstante lo anterior, aún 

habrían algunas carteras por defi-
nir, principalmente, pensando en 
los equilibrios políticos y en los 
requisitos que exige la ley (actuali-
zada en 2016) para que una perso-

na determinada asuma la cabeza 
de una secretaría ministerial (con-
tar con título profesional y años de 
experiencia en el área). Vivienda, 
Trabajo, Minería y Energía son las 

carteras donde existen las mayores 
dudas. Juan Luis Manso, que sonó 
como eventual director regional de 
Corfo, estaría descartado. 

Enroques, presión de partidos y revisión de antecedentes han demorado oficialización de cargos.

62 obras componen esta retrospectiva del pintor local, que per-
manecerán hasta el próximo 22 de abril en la Sala 3 del recinto.
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El repaso por la obra de 
Iván Contreras, un 
referente del arte penquista

Se trata del concurso “Beamline for schools”, que alberga el Centro Europeo de Investigación Nuclear, CERN, entidad 
ubicada en Suiza conocida por albergar el Colisionador de Hadrones.

Centro Europeo CERN premió a 22 estudiantes penquistas
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Carga 
argentina que 
sale por Bío 
Bío aumentó 
57% en 4 años
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Exportaciones ratifi-
can la urgencia de 
habilitar Pichachén.
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Administradores 
de edificios 
mueven al año 
más de US$ 109 
millones en  
la Región

EDITORIAL: LA DAÑINA HUELLA DEL HOMBRE SOBRE LA TIERRA
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Música penquista: de la resistencia al híperlink

 Las ventanas de Concepción se abrieron desde el lugar don-
de entra más fuerte la modulación del viento: la costanera del río 
Bío Bío. Ahí, en el Parque Bicentenario, otrora sitio pintado por 
el ostracismo urbano, se levantó una nítida corriente sonora dis-
tinta a la marítima. Eran las bandas penquistas que incubadas 
en ideología y creatividad de libre resistencia durante el oscu-
rantismo de la dictadura (en casas, pensiones universitarias, pla-
zas y campus), tomaron posición en un escenario de alta gama: 
Rock en Conce (REC). 

Esta cuarta versión y todas consecutivas, desde 2015, re-
presentaron en notaciones actuales no sólo un imagina-
rio, sino que también enarbolaron a la música como 
un organismo pleno que se mueve y caracteriza a la 
vida del Valle de la Mocha, aquel sentenciado por las 
nubes, lluvias, soles y cataclismos del sur. 

   La música penquista, más que el rock y este nom-
brado de la semántica rebelde, se amplificó cual tótem 
lírico que propuso en la práctica y, quizás, sin buscarlo en 
los objetivos del proyecto financiado por el Gore Bío Bío; recu-
perando los disfrutes públicos de la tradición histórica en las 
otrora fiestas de la primavera en la Universidad de Concepción. 

El festival gratuito seguirá replicándose con las citas en redes 
sociales de #canciones #bandas y #Conce. Ahí, en las pantallas 
móviles,  donde habita el instantáneo pasaporte a la sociedad lí-
quida de Zygmunt Bauman. 

No obstante, que en ese paño al aire libre donde aconteció 
REC (entre un mall, el Teatro del Bío  Bío y los puentes), la exis-
tencia sea la sensación más real de las 120 mil personas que cir-
cularon el 3 y 4 de marzo. 

El “corazón vibráfono” se encuentra en las bandas y composi-
tores acuñados en esta caja de resonancia que se arma entre los 
cerros Caracol, Amarillo, las Tetas del Bío Bío y el pentagrama 
que trazan los cauces de agua y la costa. Una metáfora armóni-
ca que se ocupa generosa para abrir el genuino y determinante 

valor hacia los músicos de una constante habla y composición 
que movilizan desde esta parte del país. 

Unos, desde la inteligente influencia radial de Nueva Dimen-
sión emitida por universitarios durante los 70 del complot que 
se convirtió en gobierno de facto, programa que generó una pro-
ductora que trajo a Congreso al Aula Magna esa misma década; 
otros amigos, en las peñas valientes de los 80 apretados con la 
bota y cargados por “sapos” (siguiendo a una recién estrenada 
película). 

Después, aparecieron los adolescentes en los 90 cultivados 
a punta de casetes en el patio de esculturas de la Casa del 

Arte, los que sin ninguna guitarra tenían en el espíritu 
y la actitud a una banda de rock; y del 2000 hasta hoy, 
un crisol de sonoridades de noveles y con trayecto-
ria que facilitados por las tecnologías, graban, tocan 
y producen sus recitales, constituyendo circuitos pa-

ralelos a locales o bares. 
Tocar en este súper evento oficial, REC, no dobla las 

posiciones disidentes expresadas por los artistas en referencia 
al modo de vincular políticas públicas culturales de desarrollo o 
fomento figuradas en este enorme escenario. En el decir, como 
primer movimiento, surgen las mejoras. En la escucha, viene 
componer el diálogo. 

Los dos días de recitales abrieron y fortalecieron una circula-
ción nítida a los creadores locales (habrán, también, otros califi-
cativos). Pasamos del lenguajear sobre el arte penquista en su-
perlativos, a una amplificación concreta. Los mitos se relatan. 
En Concepción, al parecer, estamos recién viviendo uno de 
nombrado y origen desconocido. 

 
Álvaro Muñoz Sánchez 
Periodista de cultura y música 
Investigación Precursores rock penquista en dictadura  
(Fondo de la Música)
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la identidad del remitente y su número de teléfono. Hacemos presente que el diario no puede constatar fehacientemente la identidad del autor de la correspondencia y reproduce la indicada por éste,  
deslindando ulterior responsabilidad. La Dirección se reserva el derecho de seleccionar, extractar, resumir y titular las cartas recibidas, sin explicación alguna y evitando cualquier discusión con el remitente.

JORGE CONDEZA NEUBER 
@jorgecondezan

Gabriel gonzbel @gabrielgonzbel 
 (Los comerciantes ilegales) timan a la gente, 
con sus pesas arregladas, pero a la gente eso 
no parece importarles. El problema mayor no 
son los comerciantes, sino los que hacen posi-
ble que estar allí les sea rentable.

Tejado de vidrio 
  
Señor Director: 

No tengo nada de machista, más 
bien soy lo opuesto, pero sin defender 
en absoluto al nuevo director general 
de Carabineros, Sr. Hermes Soto y lo 
concerniente a su “vida privada de ado-
lescente”, me deja sin palabras mi ho-
norable Hugo Gutiérrez en relación a 
que no debió llegar a general, ya que ha-
bía “frecuentado” hace 37 años atrás y 
en forma consecutiva un lenocinio.  

Me pongo de pie para aplaudir al pri-
mer hombre en la historia que no tiene 
tejado de vidrio. ¡Felicitaciones honora-
ble!  Orgullosísima de conocer a “todo 
un caballero”. Veo que está escuchando 
mucho a Mozart, al menos eso se des-
prende de su relajado comentario.  
 
Karen Lewis Belmar 
 
Lanzar la primera piedra 
  
Señor Director: 

Apenas habían pasado algunas horas 
y ya el flamante general director de Cara-
bineros de Chile, Hermes Soto, nombra-
do por el Presidente Piñera, tenía que sa-
lir a dar explicaciones por conocerse de-
talles de su hoja de vida, que según su 
denunciante, el diputado Gutiérrez, lo 
inhabilitaban para ejercer su cargo. 

Con todas las inexcusables expe-
riencias pasadas en cuanto a no estu-
diar concienzudamente la historia 
personal, familiar y laboral de las per-
sonas que se nombraban en cargos de 
confianza, que llevaron a rápidos re-
emplazos, como deudas impagas, be-
cas, ausencia de títulos profesionales, 
incluso el ser acusado de abusos a 
una mujer  en nuestro Metro y otros, 
conocidas por investigaciones de la 
prensa y otros medios, debiera llevar 
a preguntarnos.... 

¿Existirá después de todo lo visto, es-
cuchado y leído, algún chileno,  seleccio-

nable para ocupar cargos de alta res-
ponsabilidad en el Gobierno, institu-
ciones y credos, que no  haga sonar las 
alarmas de los exigentes “Test de blan-
cura” cuando son escudriñados sus 
antecedentes personales, familiares y 
laborales con acuciosidad y con  toda 
la tecnología que está al alcance casi 
de cualquier interesado? 

En otras palabras. ¿Tiene nuestro 
Chile, entre los posibles seleccionados 
a altos cargos de alta responsabilidad, 
que aparte de contar con las capacida-
des para ejercer, puedan lanzar la pri-
mera piedra? Habría que partir pre-
guntándole al diputado Gutiérrez. 

 
Luis Enrique Soler Milla 

¿Fascista quién? 
  
Señor Director: 

Esta semana el ciudadano José 
Antonio Kast viajó a nuestra ciudad 
invitado por distintas organizacio-
nes de alumnos para hablar de ser-
vicio público e inmigración en tres 
universidades.  

En la U. Andrés Bello fue agresi-
vamente interrumpido por un tal 
Pablo, identificado como 
“Skinhead antifascista” por los asis-
tentes, quien lo caracterizó como 
enemigo fascista mientras se acer-
caba al podio. Luego de que el ex-
positor le ofreciera una silla y mi-
crófono para debatir, este escapó 
rápidamente del auditorio mien-
tras fue abucheado por el asistente. 
El éxito del video en RRSS, sin em-
bargo, no fue suficiente para disua-
dir a otro “Pablo” quien en la U. San 
Sebastián anunció que no quería 
escuchar una respuesta del orador 
y que sólo venía a proclamar su lu-
cha contra el fascismo.  

Luego se repitió la situación, y él 
evadió el debate entre abucheos. A 
esto se le suma la gestión de las Ju-
ventudes Comunistas UdeC junto a 
la Federación para negarle el espacio 
para hablar en la Universidad. La ce-
guera ideológica es la única forma de 
explicar el porqué quienes más ha-
blan de tolerancia sean los más into-
lerantes, y por qué los que suelen eti-
quetar a la gente de fascista recurran 
a atentados contra la libertad de ex-
presión usando la fábula del “discur-
so de odio” -aun siendo ellos mismos 
motivados por la lucha de clases, la 
politización del odio-. 

El daltonismo moral está ex-
puesto: Si opositores gestionaran 
algo así contra una charla de Boric 
o Sánchez se les calificaría de fas-
cista, pero lo hacen ellos no hay 
problema.  

 
Cristobal Diaz Guitart 
Mov. Gremial Crear USS 
Felipe Vera 
Presidente Mov. Gremial UdeC 
Aldo Sanhueza 
Presidente Federación de  
estudiantes UNAB

Sé que muchos hacen vista 
gorda del nombramiento de pa-
rientes cercanos de las autori-
dades políticas en cargos del 
aparataje público, a pesar de 
que hace muy poco gritaban 
con fuerza de que el Estado no 
era un botín de los parientes y 
amigos de los poderosos de tur-
no. Es que el nivel de hipocresía 
en esta etapa es algo notable e 
inaceptable. 

Hay dos casos que grafican 
este grave problema y que forma 
parte de la lista de actos de co-
rrupción que deben ser extirpa-
dos si queremos realmente cre-
cer en decencia y ser un país de-
sarrollado. 

El caso más notable y patéti-
co lo desnudó el senador Felipe 
Kast, que promoviendo un pro-
yecto de ley que busca eliminar 
el nombramiento de familiares 
de ministros y parlamentarios 
en cargos públicos se le recor-
dó que el ministro del Interior 
es primo del Presidente y que 
dos de sus hijos entrarían a tra-
bajar como asesores en alguna 
repartición. Ante tan grosera 
evidencia el senador, en vivo y 

te en puestos claves no es sólo 
para implantar “el programa”, 
ese novedoso modelo econó-
mico y social que buscan los 
nuevos gobernantes, sino que 
también ayuda a satisfacer el 
interés personal de quienes han 
logrado esta nueva posición. 

Una ley como la que plantea 
Kast es potente, va en el camino 
correcto y se complementa con 
la ADP, para así profesionalizar el 
Estado y evitar que los cargos 
más técnicos sean llenados por 
personajes sin capacidad o por 
simples operadores del caudillo 
local de turno.  

Pero lamentablemente la sol-
tura y condescendencia de Kast- 
disfrazado de inocente- para 
plantear que justamente perso-
nas de su sector puedan estar 
exceptuados de la regla, o que 
una diputada pida (o exija) pega 
para el marido, nos aseguran que 
nada cambiara respecto al ge-
neroso “apitutamiento” que exis-
tió en época de la NM, ratifican-
do el estado en el cual se encuen-
tra la corrupción en Chile y de lo 
cual hay que hacerse cargo en 
forma urgente.

en directo, no intentó siquiera 
salir jugando sino que planteó 
abusivamente que: “en el caso 
del Presidente puede haber ex-
cepciones”. 

Un caso local lo informa 
Diario Concepción a raíz del 
nombramiento del Goberna-
dor de Concepción, donde 
existían 3 opciones, incluyen-
do la propuesta de la diputada 
Muñoz que habría solicitado el 
puesto para su marido, hoy 
concejal de Concepción. De 
ser cierto, es un raro actuar de 
dos autoridades que han liga-

do su acción política a su ac-
ción religiosa que se supone 
fuente de moralidad, y donde 
al parecer se predica, pero no 
practica. 

En muchos casos las pro-
puestas se transforman en im-
posición de parientes, amigos, 
camaradas o ex empleados fie-
les, que permiten que esa cuo-
ta de poder, que el pueblo les 
ha entregado, se convierta rá-
pidamente en una red que lo-
gre beneficios económicos y 
posteriormente en la eterna 
reelección. Porque, ubicar gen-

Juan Edmundo Vega Benavente: Una bata-
lla que se gana; dos que se pierden. Los ambu-
lantes degradan el centro penquista. El comer-
cio ilegal es un flagelo y se debe combatir con 
decisión y energía.

Nepotismo: 
Predicar con  
el ejemplo

“Trabajaremos en conjunto con la Policía de 
Investigaciones y el Ministerio Público, dejan-
do de lado los roces”. Hermes Soto, nuevo 
general director de Carabineros. 

Verba volant scripta manent

 Otra mirada

CARTAS

ENFOQUE
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EDITORIAL

L
a situación de salud 
del planeta ha enra-
recido los diálogos 
entre los ambienta-
listas y los empresa-
rios, no porque estén 

esencialmente en veredas distin-
tas, sino porque sus ópticas tienen 
objetivos diferentes, ambos con 
sus propias áreas de ceguera. Lo 
que sí está claro, es que indiscuti-
blemente el hombre está dejando 
marcas en la Tierra, la discusión 
que no termina es de qué natura-
leza son y cuán permanentes o per-
judiciales, subyaciendo el conflic-
to de convencimientos relativo a la 
capacidad del planeta para lidiar 
con la presencia y actividades del 
ser humano, que la ha estado inva-
sivamente habitando por una por-
ción relativamente despreciable 
de su larga historia. 

Sin embargo, a pesar del brevísi-
mo capítulo de nuestra especie so-
bre la superficie del planeta, la im-
pronta ha sido desproporcionada-
mente intensa y no precisamente 
para bien, la presencia del hombre 
ha llegado a amenazar a la natura-
leza y a poner en riesgo su propia 
continuidad como residente. 

Se ha  descrito a la primera Re-
volución Industrial como la ins-
tancia crítica en la cual se inicia  la 
irreversible huella del ser humano, 
las huellas anteriores habían sido 
posiblemente de menor magnitud 
y los procesos biológicos o quími-
cos fueron suficientes para  hacer-
las desaparecer, la fecha del quie-
bre  no es exacta, pero es fácil pen-
sar en grandes eventos de 
disturbio, la pesada contamina-
ción del aire, el agua y la tierra con 
industrias ignorantes del poten-
cial impacto de sus desechos, la 
acumulación de contaminantes 
en procesos productivos sin res-
guardo, los vertederos de sedimen-
tos tóxicos, el uso de la energía ató-
mica, para uso bélico, como even-
tos dramáticos aunque precedidos 
por un ignorado número de ensa-

yos sin control alguno, o en acci-
dentes de energía nuclear para fi-
nes pacíficos. 

La evidencia del paso del hombre 
en el planeta, dejando estas huellas, 
ha sido denominada  la “Edad de los 
Humanos”, o como otros capítulos 
geológicos, el  Antropoceno, una  
época donde el humano, como 
gran protagonista, es el agente cen-
tral de los cambios y los procesos 
que afectan los distintos sistemas 
de nuestro planeta. 

Si en alguna época este asunto 
pudo haberse catalogado como de 
interés académico, con evidencias 
observables sólo por los científicos 
en sus laboratorios, por su magni-
tud y transversalidad es ahora ma-
teria de políticas de Estado, en di-
versas latitudes y punto central de 
la discusión en organismos inter-
nacionales. Para los expertos las 
implicancias son enormes, inad-
vertidamente , como producto del 
desarrollo tecnológico, el aumen-
to de la población y un sinnúmero 
de otros factores, se han generado 
cambios y resultados no previstos, 
hasta poner en riesgo la propia so-
brevivencia de la humanidad, que 
no puede ser concebida como algo 
separado de la historia de la Tierra. 

Hay un despertar de concien-
cias en nuestro país, personas que 
reciclan, la prohibición de las bol-
sas plásticas, pero hay que ahondar 
en la formación de responsabili-
dades, de respeto a una naturale-
za,  que no es eterna, que es frágil 
y definitivamente finita, los recur-
sos de la tierra, para comenzar, la 
presencia abusiva del hombre tie-
ne un límite y en demasiados luga-
res este límite se ha hecho eviden-
te. Ya no basta con el cuidado de los 
ecosistemas, urge reparar los que 
han sido intervenidos al límite, 
cada uno de nosotros tiene la obli-
gación y la oportunidad de cuidar 
nuestra residencia en la Tierra.    

La acción del 

hombre sobre el 

planeta ha generado 

cambios y 

resultados no 

previstos, hasta 

poner en riesgo 

 la propia 

sobrevivencia de la 

humanidad, que no 

puede ser concebida 

como algo separado 

de la historia de la 

Tierra. 

EN EL TINTERO

convenientes y operativas en 
un mundo complejo como el 
que vivimos. 

Estas nuevas emociones  in-
cluyen una emoción básica, 
algo así como una categoría 
subordinada, lo que resulta 
en otras, tales como felizmen-
te disgustado, tristemente te-
meroso y sorprendido con 
enojo, etc. Estos hallazgos re-
sultan muy significativos por-

que abren nuevas posibili-
dades de comunica-

ción y también un 
nuevo campo de 
investigación so-

bre cómo proce-
samos las emocio-

nes. Potencialmente 
útil en el territorio de los tras-
tornos psiquiátricos, además 
de implicaciones tecnológi-
cas, como la mejora de los sis-
temas de interacción hom-
bre-computadora, con éstas 
últimas ya preparadas para 
reconocer rostros. 

La investigación faltante es 
aquella que permita revelar 
lo que sienten los mentirosos 
inmutables y los expertos en 
carapalismo, de inquietante 
abundancia. 

                       PROCOPIO

Vemos caras,  
pero no corazones 

OBJETIVO

Cuando se les presentan 
una serie de imágenes con ros-
tros humanos, muchas perso-
nas pueden distinguir las emo-
ciones asociadas con las dife-
rentes expresiones faciales. Sin 
embargo, ha habido mucho 
debate en los últimos años so-
bre cómo podemos distinguir 
estas diferentes emociones de 
la expresión facial y si estas 
expresiones faciales se vincu-
lan necesariamente a la 
emoción o si , simple-
mente, así parece.  

Aún más, in-
vestigaciones re-
cientes han ex-
puesto que puede 
haber categorías de 
emociones más discernibles 
de lo que originalmente se 
concibió para ser visto a través 
de expresiones faciales. Hasta 
hace poco, los científicos 
creían que había seis catego-
rías básicas de emoción, in-
cluida la felicidad, la sorpresa, 
la ira, la tristeza, el miedo y el 
disgusto. Sin embargo, una 
nueva investigación sugiere 
que hay muchas más catego-
rías que abarcan las emocio-
nes humanas, se trata de emo-
ciones compuestas, bastante 

La dañina huella  
del hombre  
sobre la Tierra
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Juan Luis Manso, que 
sonó como eventual 
director regional de 
Corfo, estaría 
descartado.

El militante de RN, 
Marcelo Mella, ha 
sonado como eventual 
seremi de Medio 
Ambiente.

Vivienda, Trabajo, 
Minería y Energía son 
las carteras donde 
existen las mayores 
dudas.

¿Seremis en el Bío Bío? Así está el 
escenario a horas de ser oficializados

AUTORIDADES REGIONALES SE DARÍAN A CONOCER ESTA JORNADA

Durante esta jornada se podría 
conocer, finalmente, la lista de nue-
vas autoridades que serán parte 
del gabinete regional del intenden-
te Jorge Ulloa. Lo anterior, pese a 
que la máxima autoridad tiene 
agendadas distintas actividades en 
la actual provincia de Ñuble (el 
anuncio se haría en Concepción). 

No obstante, lo anterior, aún ha-
brían algunas carteras por definir, 
principalmente, pensando en los 
equilibrios políticos y en los requi-
sitos que exige la ley (actualizada en 
2016) para que una persona deter-
minada asuma la cabeza de una se-
cretaría ministerial (contar con tí-
tulo profesional y años de experien-
cia en el área).  

Por ello, hasta la tarde de ayer, el 
panorama era el siguiente:  

Gobierno: El nombre de la pre-
sidenta regional de Evópoli, Fran-
cesca Parodi, es el que ha sonado 
con más insistencia en el cargo. Sin 
embargo, también podría ser op-
ción en Vivienda (una de las seremis 
más peleadas por los partidos), 
como un gesto al ex consejero re-

Enroques y revisión de antecedentes han demorado la oficialización de los cargos, muchos de los 
cuales ya estarían definidos. Sin embargo, no se descartan sorpresas de último minuto.

gional, Gabriel Torres, quien por 
curriculum sólo podría acceder a la 
vocería regional. 

Salud: Han sonado dos nom-
bres en los últimos días, pero asu-
miría el militante de RN, Marco 
Loyola, de profesión kinesiólogo. 
También ha trascendido el nombre 
de Carlos Grant. 

Educación: Aunque en los últi-
mos días sonó el nombre de Felipe 
Rossler (UDI), el designado en la 
cartera sería Fernando Peña, tam-
bién gremialista. 

Desarrollo Social: Hasta ahora 
sería Álvaro Pillado, ex presidente 
regional de la Juventud UDI, delfín 
del actual intendente Jorge Ulloa, y 
apoyado por coroneles gremialistas 
como Juan Antonio Coloma y Pablo 
Longueira. Aunque su nombre es 
resistido por RN y un sector de la 
UDI, que ven su nombramiento 
como un premio más a Ulloa, quien 
eligió a todo su equipo en el Gobier-
no Regional. 

Justicia: Hasta ahora sólo se ha 
mencionado el nombre del aboga-
do Carlos Jara, quien igual ha sona-
do en Trabajo. En su calidad de pre-
sidente del Tribunal Supremo de 

RN en la Región, dictó sentencia 
en contra del presidente de la tien-
da, Claudio Eguiluz, tras ser conde-
nado a 800 días de presidio remiti-
do como autor de delitos tributa-
rios en el Caso SQM. Este hecho ha 
generado ruido en Santiago y su 
designación no estaría “a firme”. 

Bienes Nacionales: El ex candi-
dato a concejal de Concepción, Ja-
mes Argo (UDI), asumiría la carte-
ra que dejó el DC, Eric Aedo. 

Transporte: Estaría definido 
Jaime Aravena, ex consejero regio-
nal de RN. 

Economía: Volvería Mauricio 
Gutiérrez (UDI), quien ya ocupó la 
seremi en la anterior administra-
ción de Sebastián Piñera. 

Hacienda: Una de las carteras 
mejor pagadas del gabinete regio-
nal quedaría en manos de la mili-
tante de RN, Lilian González. 

Obras Públicas: Es una de las se-
cretarías donde se menciona al ex 
core, Emilio Armstrong (UDI). El 
ex alcalde de Penco, Guillermo Cá-
ceres, a quien se daba como segu-
ro en esta seremi, finalmente, no se-
ría parte del gabinete. 

Agricultura: Estaría definido en 

favor del académico Fernando Bór-
quez (RN), hombre cercano al dipu-
tado Frank Sauerbaum. 

Deporte: El hijo del ex diputado 
de RN, Rosauro Martínez, Cristóbal, 
sería el nombre de Deportes. Fue 
candidato a diputado de la UDI y 
habría sido la única carta propues-
ta y apoyada por el senador Víctor 
Pérez, lo que le estaría jugando a fa-
vor. También ha sonado el presi-
dente regional del PRI, Cristian 
Fuentes, peros sus declaraciones a 
los medios tras su renuncia a la go-
bernación del Bío Bío, no habrían 
sido bien evaluadas en Santiago. 

Cultura: La primera opción sería 
para el RN Luciano Silva. Oriundo de 
Tomé y practicante de la religión 
evangélica, fue candidato al Core en 
la última elección y antes militó en el 
PRO. Pero no se ha dicho la última pa-
labra, pues siguen en carrera la psicó-
loga Paulina García (carta de Jacque-
line van Rysselberghe),  y la periodis-
ta y magíster en Humanidades, 
Bernardita Neira, independiente.
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Ángel Rogel Álvarez 
angel.rogel@diarioconcepcion.cl

Se suponía que el lunes se 
darían a conocer los 
nombres, pero los enroques 
para lograr los equilibrios 
han demorado el proceso.

Retraso en los 
nombramientos

Varios de los nombres 
mencionados han sido 
repetidos por variadas 
fuentes, no obstante, no se 
descartas sorpresas 
impuestas desde Santiago.

No se descartan 
sorpresas
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Kast protagoniza 
impasse en la UdeC
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Un ofuscado José Antonio Kast llegó 
hasta el Arco de la Universidad de Con-
cepción para criticar a la institución, se-
gún aseguró, por  haberle negado una 
sala para  realizar una charla. En efec-
to, para el mediodía de ayer estaba 
agendada en el auditorio de la Facultad 
de Artes y Humanidades de la casa de 
estudios, la charla “Servicio Público”, 
que iba a ser dictada por el ex candida-
to presidencial, y que fue organizada 
por Construye UdeC, movimiento cer-
cano al gremialismo universitario. 

De acuerdo a lo que explicaba a tra-
vés de redes sociales Rodrigo Castillo, 
presidente de la Federación de Estu-
diantes de la Universidad de Concep-
ción, cerca de 70 estudiantes firma-
ron una carta solicitando a la directo-
ra de extensión que prohibiera la 
actividad “por tratarse de una persona 
que reconocidamente promueve la xe-
nofobia, el machismo y exalta la viola-
ción a los Derechos Humanos en la 
dictadura”. 

Posteriormente, la rectoría emitió 
un comunicado en que señaló que “la 
reglamentación interna de la Univer-
sidad de Concepción, específicamen-
te el acuerdo del Directorio Universi-
tario del 25 de septiembre de 1998, 
prohíbe el uso de espacios con fines po-
líticos o partidistas”, agregando que lo 
mismo se aplicó con Alejandro Guillier 
cuando intentó realizar un acto de 
campaña. 

La cancelación de la sala, molestó 
de sobremanera a José Antonio Kast, 
quien llamó a una rueda de prensa 
frente al Arco de la UdeC, donde recal-
có: “no tengo partido político ni estoy 

juntando firmas. No soy diputado ni 
candidato”. 

De acuerdo al ex parlamentario. 
“la intolerancia ha podido más que el 
diálogo y lamentamos que la univer-
sidad haya cedido ante presiones de 
grupos violentistas. Acá hay estudian-
tes que ejercieron su libertad para 
realizar esta charla, pero tras una car-
ta de la federación ceden a una pre-
sión que vulnera el concepto de la 
propia casa de estudio”. 

Kast mencionó a diversos invitados 
que han venido a la UdeC, como diri-
gentes estudiantiles y candidatos. 
Asimismo,  anunció que invocarán la 
ley Zamudio por discriminación y la 
del consumidor. Además, presentó 
una carta al rector Sergio Lavanchy, 
en donde expresó su molestia por la 
situación. 

Felipe Vera, del equipo organizador 
del evento, denuncia que “hay una iz-
quierda violenta, que hizo que la uni-
versidad no cumpliera con el espíri-
tu universitario. Él (Kast) es un per-
sonaje público y las ideas se pelean 
con ideas, no con violencia”. 

Fuentes de la Universidad, recalca-
ron que sólo se aplicó el reglamento, 
el mismo en virtud del cual se suspen-
dieron diversos mítines políticos, 
como el mencionado de Guillier. Las 
mismas precisaron  que la presenta-
ción de Beatriz  Sánchez fue por una 
invitación al año académico de Perio-
dismo, escuela de la que es ex alum-
na, y realizada en tiempos en que aún 
no era candidata. 

FOTO:RAPHAEL SIERRA P.

POR SUSPENSIÓN DE PERMISO DE SALA PARA CHARLA

Desde la casa de estudios precisaron que sólo se aplicó un 
reglamento interno, la misma cláusula que se usó el año 
pasado para una actividad de Alejandro Guillier. 

Marcelo Castro Bustamante 
marcelo.castro@diarioconcepcion.cl
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En su primer día al mando de la institución, el ge-
neral director de Carabineros, Hermes Soto, anunció 
que se hará una auditoría a la institución, “con empre-
sas externas que nos den la tranquilidad que las co-
sas se están haciendo bien”. También informó que ya 
trabaja en la conformación del Alto Mando de Cara-

bineros. Consultado por el fraude en la institución y 
la Operación Huracán, dijo que “esas situaciones no 
las comparto, por supuesto no las comparto. Los tri-
bunales dispondrán de ellos como corresponde, la Fis-
calía está investigando… vamos a entregar todos los 
antecedentes que se requieran”, sostuvo.

General Soto anuncia auditoría en Carabineros 

FOTO:GENTILEZA CARABINEROS DE CHILE

Detectives de la Brigada Antinarcó-
ticos y Contra el Crimen Organizado 
(Brianco) penquista, detuvieron a  un 
hombre de treinta años,  luego de que 
se le incautara en un domicilio de San 
Pedro de la Paz, aproximadamente 
109 kilos de cocaína base, equivalen-
te a más de 1 millón 663 mil dosis de 
esta sustancia. 

El director general de la PDI, Héc-
tor Espinosa, dijo que “esta diligencia 
muestra que cuando decidimos trans-
formar la Brigada Antinarcóticos a 
la Brigada Antinarcóticos y Contra el 
Crimen Organizado hemos dado el 
paso correcto, nosotros nos preocu-

Incautan más de $1.600 millones en pasta base 
comisario Mauricio Jorquera detalló 
el procedimiento realizado: “Logra-
mos identificar a un  delincuente pro-
lífico, integrante de una banda trans-
regional que se dedicaba al acopio de 
droga.  Con los antecedentes recaba-
dos, los oficiales allanaron el domici-
lio la madrugada de este miércoles 
con los resultados ya expuestos”. 

El fiscal regional Julio Contardo  
destacó que esta diligencia da cuen-
ta de un trabajo sistemático que se ha 
realizado coordinadamente y se suma 
a las más de tres toneladas y media 
que se han incautado en el último 
tiempo.

FOTO:ISIDORO VALENZUELA M.

LA DILIGENCIA fue bautizada como “Operación Recaídos”

27 condenas anteriores por 
distintos tipos de delitos. La 
droga venía del norte del 
país.

El imputado 
registraba 

pamos de combatir el microtráfico y 
también el tráfico en grandes cantida-
des, sacando a las bandas criminales 
de la Región”. 

El jefe de la Brianco Concepción, 

5
de la madrugada es la hora 
estimada de inicio del fuego. 
La casa estaba sin 
moradores.  

que están a la espera de 
antecedentes para 
decidir si se interpone 
una querella. 

El Gobierno 
precisó 
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CABAÑA QUEDÓ COMPLETAMENTE DESTRUIDA POR UN INCENDIO 

Completamente quemada resul-
tó una cabaña en el sector Lleu 
Lleu, la madrugada del jueves.  

Cerca de las cinco de la madru-
gada, un grupo de desconocidos 
llegó al inmueble, ubicado en el 
sector Antiquina, y que se encon-
traba sin moradores.  Un vecino es-
cuchó disparos y vio que la casa se 
estaba quemando.  

Así, Carabineros de Cañete lle-

En el primer ataque durante la nueva administración, se encontraron 
panfletos alusivos a la causa mapuche. Gobierno estudia querella y 
contratistas forestales piden “mano dura”. investigación correspondiente. 

Confirmó que aún no está clara la 
presentación de acciones legales, 
lo que depende de la información 
que vayan recibiendo.  

Consultado sobre si estos ata-
ques tienen  carácter de terroris-
mo, la máxima autoridad regional 
dijo que “el Presidente Piñera ha 
sido claro en que hay conductas 
que pueden ser calificadas de esa 
manera, pero eso queda en manos 
de los tribunales de Justicia”.  

 
“Queremos mano dura” 

René Muñoz, gerente de la Aso-
ciación de Contratistas Forestales 
(Acoforag), precisó que “tenemos 
la esperanza, con las nuevas auto-
ridades, de que cambie un poco la 
mano en cómo se ha enfrentado 
este conflicto. Tenemos contactos 
con la subsecretaría del Interior y 
creemos que la próxima semana 
vamos a estar en Santiago tratan-
do este tema, porque el conflicto 
ya está extendido en cuatro regio-
nes del sur del país”.  

En cuanto a los cambios, Mu-
ñoz aseguró que se necesita que el 
Gobierno respalde el actuar de Ca-
rabineros, “queremos mano dura, 
queremos que Carabineros pueda 
defenderse, hoy son atacados, asal-
tados, y hay instrucciones  de que 
no se defiendan y queremos que 
esas instrucciones cambien”.  

Agregó que quieren una inter-
vención policial en las zonas más 
conflictivas, como Tirúa, Cañete, 
Contulmo, en la Región del Bío 
Bío; Ercilla, Collipulli, Curacautín 
y Padre Las Casas, en la Región de 
la Araucanía. 

Carolina Abello Ross 
carolina.abello@diarioconcepcion.cl

Condenan atentado en la 
provincia de Arauco

gó al lugar, junto con personal de 
Fuerzas Especiales.  

El teniente coronel Daniel San-
doval, prefecto de Arauco, confir-
mó que en el lugar fue hallado un 
panfleto, y que el Ministerio Públi-
co ordenó que los peritajes queda-
ran a cargo de la PDI.  

“Vamos a disponer de un plan de 
trabajo en el sector, para recabar 
información de este tipo de situa-
ciones. Es importante que quie-
nes tengan información de este o 

de cualquier otro hecho lo denun-
cien”, dijo el jefe policial.  

La casa fue consumida comple-
tamente por las llamas y se encon-
traba sin moradores al momento 
del ataque. 

La gobernadora de Arauco, 
María Bélgica Tripailaf, confirmó 
los antecedentes y agregó que 
los están evaluando para decidir 
la presentación de una querella 
criminal.  

En el primer atentado bajo su 

administración, la autoridad re-
conoció que la situación en la zona 
“es compleja, aunque me gustaría 
puntualizar que estos atentados 
no van a entorpecer el cronograma 
de trabajo que vamos a realizar, 
por lo tanto, vamos a tomar todas 
las medidas que sean necesarias 
en torno a este tipo de casos”.  

El intendente del Bío Bío, Jorge 
Ulloa, recordó que los anteceden-
tes fueron entregados al Ministe-
rio Público para que se realice la 



Ciudad

Diario Concepción Viernes 16 de marzo de 2018 7

818
pruebas documentales 
pretende presentar la 
Fiscalía en el juicio 
contra Garay.

Jaime Orpis será el 
único parlamentario 
involucrado en el 
financiamiento 
irregular que tendrá un 
juicio oral.

Juicio Oral

 Aumentan plazo  
contra Rafael Garay
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45 DÍAS MÁS PARA LA INVESTIGACIÓN

La petición de los querellantes se debe a que 
faltan testimonios que entreguen luces del 
paradero de los dineros entregados al penquista.

El Tercer Juzgado de Ga-
rantía de Santiago aumen-
tó en 45 días el plazo de in-
vestigación en contra del 
“economista” penquista Ra-
fael Garay Pita. 

La determinación del tri-
bunal se debe a que los que-
rellantes solicitaron reali-
zar diligencias que se en-
contraban pendientes, 
entre las que se encuentra 
la declaración de la actual 
pareja de Garay, la enfer-
mera Antonella Torelli.  

Para los querellantes, 
este testimonio es de suma 
importancia, puesto que 
pretenden aclarar la forma 
en la que Garay paga los ho-

norarios de sus abogados, 
tanto en Chile como en Ru-
mania, siendo que no man-
tiene dineros en sus cuen-
tas bancarias.  

Para el fiscal de causa, 
José Morales, “las diligen-
cias que se decretaron di-
cen relación con la búsque-
da de dinero, que eventual-
mente podría aparecer del 
señor Garay. La Fiscalía 
considera que esas diligen-
cias están bastante agota-
das, pero es respeto al dere-
cho de los querellantes y 
víctimas, entendemos que 
hay diligencias que pueden 
estar pendientes” 

Mientras que, desde la 
parte querellante, el abo-
gado Sabas Chahuán, con-

FOTO:AGENCIA UNO

Marcelo Castro Bustamante 
marcelo.castro@diarioconcepcion.cl

Piden 21 
años de 
cárcel para 
Jaime Orpis

La tarde de este jueves, la 
Fiscalía Regional del Bío Bío, 
presentó la acusación en 
contra de ocho imputados 
en el caso Corpesca, en don-
de se incluyen el ex senador 
Jaime Orpis y la ex diputada 
Marta Isasi. 

De acuerdo al escrito, fir-
mado por los fiscales Xime-
na Chong y Julio Contardo, y 
que supera las 900 páginas, 
para el ex parlamentario se 
solicitan 6 años de cárcel por 
cohecho, por delitos tribu-
tarios reiterados 3 años y 1 
día, y por fraude al fisco rei-
terado 12 años de cárcel, lo 
que da un total de 21 años de 
presidio. 

Para acreditar esto, desde 
el ente persecutor ya adelan-
taron que presentarán como 
pruebas a 228 testigos y 1.100 
documentos. 

Entre los hechos que se in-
vestigan, se encuentra la emi-
sión de boletas ideológica-
mente falsas, que fueron a 
parar a la contaduría de Cor-
pesca, a cambio, de que el ex 
parlamentario ingresara mo-
ciones a la Ley de Pesca. A 
esto, se suma la realización 
de supuestas asesorías parla-
mentarias, que fueron paga-
das con platas del Senado, 
las que nunca se realizaron. 

Desde la defensa del ex se-

nador, a cargo del abogado 
Sergio Rodríguez Oro, ade-
lantó que pidieron al tribunal 
reabrir la investigación, 
puesto que todavía existen 
diligencias pendientes. La 
instancia se agendó para el 
próximo 22 de marzo. 

Esta medida fue conside-
rada por el fiscal Contardo  

como una medida “dilatoria” 
por parte de la defensa del ex 
parlamentario. 

En tanto, la jueza del 4° 
Juzgado de Garantía de San-
tiago, Ana Emilia Ethit, se de-
claró incompetente para 
analizar la causa, puesto que 
su hermano fue designado 
como gobernador de la Pro-
vincia de Colchagua. 

Desde el ente persecutor, 
consideraron que está situa-
ción no debiera ser considera-
da para una posible petición 
de nulidad del juicio oral. 

Recordemos que, como 
una arista de esta causa, co-
menzó una investigación en 
contra de figuras políticas y 
pesqueras de la Región del 
Bío Bío. (MCB).

FOTO:AGENCIA UNO

sideró que los testimonios 
que se prestarán en el nue-
vo plazo, podrían entregar 
luces del paradero de los 
dineros que fueron entrega-
dos a Garay, “pedimos que 
se citen a declarar perso-
nas que no han prestado 
declaración y que se agre-
guen oficios para dar con el 

paradero de los recursos”. 
La defensa, en tanto, acu-

só que la toma de testimo-
nio de la pareja de Garay es 
un abuso, y adelantó que 
pretende negociar un juicio 
abreviado para el penquista. 

Recordemos que, en fe-
brero pasado, el ente perse-
cutor presentó la acusación 

en contra de Garay, que in-
cluye a 54 testigos, dos pe-
ritos y 818 pruebas docu-
mentales, entre ellas los 
contratos suscritos entre 
los afectados y el imputado.
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Centro Europeo de Investigación Nuclear 
premia a 22 estudiantes penquistas

Uno de los premios con 
mayor relevancia internacio-
nal que se pueden entregar a 
investigadores jóvenes, es el 
que recibió un grupo de 22 
estudiantes penquistas. 

Se trata del concurso 
“Beamline for schools”, que 
alberga el Centro Europeo 
de Investigación Nuclear, 
Cern, entidad ubicada en 
Suiza conocida por albergar 
el Colisionador de Hadrones. 

Dicha entidad pone a dis-
posición de distintas escue-
las en el mundo un haz de 
protones para ser colisiona-
do contra un blanco sólido. 

En esa línea, estudiantes 
secundarios de la ciudad, 
bajo el alero de la Academia 
de Ciencias Simes, el Preuni-
versitario de César Quevedo 
y con  el apoyo de la Univer-
sidad de Concepción, pre-
sentaron el proyecto “For-
mation of Organic molecules 
in Meteorites”, el cual resul-
tó finalista entre más de 150 
y quedó seleccionado como 
uno de los 10 mejores a nivel 
mundial. 

La iniciativa de los jóve-
nes consistió en colisionar 
un haz de protones contra 

muestras de meteorito de 
tipo condrita -obtenidas a 
través del museo del Meteo-
rito de Antofagasta- y se 
orientó en la hipótesis de que 
si un meteorito que contuvie-
ra los elementos químicos C, 
H, O y N, al ser colisionadas 
por el haz de partículas de 

alta energía, formaría algún 
tipo de molécula orgánica. 

Según explicaron los reali-
zadores, su relevancia radica 
en que, de cumplirse la hipó-
tesis, se fortalecería la teoría 
de la panspermia molecular. 

En vista de lo anterior, el 
Cern premió al equipo pen-

quista, haciendo entrega de 
un instrumento científico 
denominado Detector de Ra-
yos Cósmicos. Este equipo 
faculta la realización de in-
vestigación científica de gran 
nivel, prosiguiendo en la sen-
da de acercar la ciencia a los 
jóvenes. 

FOTO:RAPHAEL SIERRA P.

Aiep lamenta muerte de 
estudiante en incendio 

Tras el siniestro ocurrido 
la madrugada del miércoles 
en Villa Cap, Barrio Norte, 
donde falleció la estudiante 
de técnico en enfermería, 
María José Melgarejo Bustos, 
el Instituto Aiep de Concep-
ción lamentó la situación.  

Oliver Rivera, director eje-
cutivo del Instituto Aiep, afir-
mó que se está coordinando 
un viaje a Laraquete para en-
tregar apoyo a la familia de la 
estudiante que el lunes había 
iniciado su primer período 
electivo.  

Aseguró que la idea es 
transmitir a la familia el apo-
yo de la Casa de Estudios y 
dejar en claro que todos los 
compromisos económicos 
que hayan adquirido finali-
zan en este momento. 

 “Perder a un estudiante es 
una situación que golpea 
fuerte, a pesar que no logra-
mos tener un gran vínculo 
con ella porque había inicia-
do recién sus clases, pero 
perder a un estudiante nos 
duele”, dijo y comentó que 
se hará una contención para 
estudiantes y docentes. 

Cabe destacar que el cuer-
po de la joven, que arrenda-
ba una pieza interior en Villa 
Cap, aún no es entregado a la 
familia por parte del Servicio 
Médico Legal, situación que 
podría dilatarse hasta el 
martes.  

La joven era estudiosa y 
con ganas de surgir, ya había 
encontrado trabajo como 
empaque de supermercado 
para solventar sus gastos. 

El Dr. César Quevedo, do-
cente de la Facultad de Edu-
cación UdeC, coordinó el tra-
bajo del cuadro reciente-
mente reconocido. Como tal, 
expresó su satisfacción, ase-
verando “nos logramos im-
poner a proyectos asiáticos, 
norteamericanos, europeos, 
con un trabajo de estudian-
tes provenientes de distin-
tos colegios de la ciudad”. 

Giorgio Galgano, parte del 
grupo y hoy estudiante de 
primer año de Ingeniería Ci-
vil Industrial en la Universi-
dad de Concepción, destacó 
que “participar en este tipo 
de experiencias ayuda mu-
cho en seguir una carrera 
orientada a la investigación”. 

Los 22 jóvenes serán reco-
nocidos este viernes con la 
entrega de los diplomas otor-
gados por el Cern, en una ce-
remonia que organiza la Fa-
cultad de Educación de la 
UdeC. 

El equipo ya adelantó que 
competirá nuevamente este 
2018, esta vez con el proyec-
to “Superman Crystal”, que 
busca colisionar un haz de 
protones contra cristales de 
cuarzo.

Santa Juana 
cuenta con 
bus para el 
traslado de 
estudiantes 

Con una inversión de 
$200 millones, provenien-
tes del Fndr, el municipio 
de Santa Juana renovó 
cinco vehículos munici-
pales, que destinó para 
seguridad ciudadana y 
adquirió un bus para el 
traslado de 32 estudian-
tes de la comuna. 

En la inauguración de 
los móviles que se realizó 
en el frontis del munici-
pio, en la que participó 
gran parte de la comuni-
dad y autoridades, el al-
calde de Santa Juana, Án-
gel Castro, destacó la im-
portancia de los móviles 
que permitirán mejorar 
la calidad de vida de los 
estudiantes. 

Además, el jefe comu-
nal destacó que la reno-
vación del parque auto-
motriz, contribuirá a la 
seguridad ciudadana, 
pues contaban con una 
camioneta para ello, pero 
presentaba continua-
mente problemas. 

La dirigente vecinal Fa-
biola Troncoso afirmó 
que con los vehículos se 
podrá hacer más rondas 
de seguridad ante el in-
cremento de delitos.

FOTO:FACEBOOK

Partió toma 
fotográfica 
para tarjeta 
TNE para 
rezagados

Hasta el 29 de marzo Ju-
naeb dispondrá de módu-
los para captura fotográfi-
ca de la Tarjeta Nacional 
Estudiantes para estu-
diantes que no realizaron 
el trámite y actualmente 
cursan quinto básico y pri-
mero medio.  

El organismo hizo un 
llamado a  los estudiantes 
a acercarse a los módulos 
para que ningún estudian-
te se quede sin realizar el 
trámite.  

En Concepción el Cole-
gio Bío Bío, ubicado en 
Chacabuco 610, será des-
tinado para la toma foto-
gráfica y en Talcahuano, 
en Blanco Encalada 750,  
el Liceo Almirante Pedro 
Espina Ritchie. 

La TNE, beneficio utili-
zado por dos millones de 
usuarios en el país, que 
permite a los estudiantes 
usar el transporte público 
con tarifa preferencial los 
7 días de la semana, 24 ho-
ras al día, en todo Chile. 

Para mayor informa-
ción de lugares para la 
toma fotográfica deben in-
gresar a www.tne.cl
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Administradores de edificios mueven al 
año más de US$ 109 millones en Bío Bío

DE ACUERDO CON LAS PROYECCIONES REALIZADAS POR LA PLATAFORMA EDIFITO.COM

De acuerdo con la información en-
tregada por edifito.com, en la Región 
del Bío Bío, actualmente existen 1080 
comunidades de Edificios y Condo-
minios, cuyos administradores mue-
ven anualmente un total sobre los 
109 millones de dólares.   

“Hicimos una proyección en base 
a una muestra de más de 3.600 comu-
nidades que utilizan Edifito a nivel 
nacional. Esta muestra representa 
sobre el 10% del total a nivel país”, ex-
plica Gonzalo Cortés, encargado de 
la plataforma edifito.com.  

En cuanto a los rangos de honora-
rios que cobran actualmente los ad-
ministradores capacitados versus los 
no capacitados en Bío Bío. Cortés 
detalla que “los rangos que se mane-
jan son de entre 400 y 650 mil pesos 
de honorario líquido por edificio o 
condominio, pero depende de la can-
tidad de unidades que tenga cada 
uno. Solo manejamos la información 
de administradores capacitados en la 
plataforma Edifito. Es muy proba-
ble que un administrador capacita-
do o no capacitado cobren lo mismo, 
lo importante es pensar en el alto 
costo a largo plazo de tener una ad-
ministración deficiente”.  

Otro dato que puede llamar la 
atención, continúa el encargado de 
la plataforma, “es que un buen admi-
nistrador, que cuente con apoyo tec-
nológico puede crecer y administrar 
varias comunidades (hemos visto 
casos de hasta 12 comunidades)”. 

En tanto, para Pablo Donetch, de 
Donetch & Cía corredores de propie-
dades, la cifra entregada por edifi-
to.com es muy alta. 

“Me parece exagerado. Llevado a 
pesos implica un gasto anual prome-
dio sobre los sesenta millones de 
pesos, lo que está muy por encima 
de lo que estimamos nosotros que 
debieran ser los gastos anuales de 
una comunidad promedio cuyos 
gastos principales son: sueldos de 
conserjería (que generalmente son 
tres turnos más turno de fin de se-
mana) y mantención de ascenso-
res” señala Donetch. 

 Para Jacqueline Stevens, de Admi-
nistradora de Condominios Concep-
ción Ltda (ACC Ltda.), con más de 9 
años de experiencia en el rubro, tam-
bién es una cifra alta “pero se trata de 
1080 condominios. Creo que se apro-
xima bastante a la realidad. El gasto 
mensual de un condominio está en-
tre los $2.000.000 y los $20.000.000 
mensuales (para los muy grandes, 
aunque de esos no hay tantos en la 
Región). Si suponemos un promedio 
de $5.000.000 mensuales y son 1080 
condominios, el resultado es cerca-

Actores locales del rubro plantean que dado lo alto de la cifra se requiere cada vez mayor 
capacitación. En cuanto al rango de honorarios en la zona serían entre los $150 y $ 700 mil.

 FOTO:RAPHAEL SIERRA P.

otros. Esto ocurre porque, en general, 
no se les ha tomado el peso a las fun-
ciones de la administración y las con-
secuencias de una administración 
no profesional en el valor de la propie-
dad. Es por esto que muchas comu-
nidades sólo buscan tener un gasto 
común lo más bajo posible, luego su-
fren las consecuencias de esa deci-
sión” y agrega que “para ser más pre-
cisos en el tema de los honorarios de 
los administradores, habría que men-
cionar que éstos son de alrededor de 
un 5 a 10 % del gasto mensual de un 
condominio. No es una regla porque 
hay varias variables a la hora de esta-
blecer el valor, pero en la práctica se 
da más o menos eso”. 

 
¿Cómo elegir un buen 
administrador? 

Respecto de las características de 
un buen administrador “creemos que 
lo más importante está en las relacio-
nes interpersonales, un buen admi-
nistrador no sólo es capaz de cumplir 
sus tareas operativas, sino que tam-
bién tiene un don para comunicarse 
con los propietarios y residentes del 
edificio o condominio. Estas habili-
dades son las que en verdad separan 
a un buen administrador, de un exce-
lente administrador” señala Cortés.  

Por su parte, Pablo Donetch co-

menta que “nuestro consejo es tener 
en cuenta las referencias que se pue-
dan conseguir de la empresa o de la 
persona. Nosotros creemos que la 
honestidad y la transparencia son 
valores fundamentales en la admi-
nistración de comunidades. En el as-
pecto técnico, estimamos que la co-
munidad debe establecer cuáles son 
las habilidades fundamentales según 
su realidad. No es lo mismo adminis-
trar un condominio de casas a una to-
rre de veinte pisos que tiene ascenso-
res, sala de bombas de agua y gene-
radores eléctricos de emergencia”.  

Desde accadministradora.cl, Ste-
vens plantea que “no creo que sea su-
ficiente sólo un curso de adminis-
tración. Un condominio es una pe-
queña empresa que tiene muchos 
propietarios, un directorio y un ge-
rente (el administrador o empresa 
de administración). Por lo tanto, de-
bería tener la misma formación pro-
fesional que tiene cualquier gerente 
de una empresa. Posteriormente po-
drá especializarse en administración 
de condominios que, como cualquier 
empresa de otro rubro, tiene leyes, 
normas y regulaciones que la rigen”.

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

Edgardo Mora Cerda 
edgardo.mora@diarioconcepcion.cl

COMPARATIVO POR REGIÓN EN MILLONES DE DÓLARES

FUENTE: EDIFITO.COM ANDRÉS OREÑA P. • DIARIO CONCEPCIÓN

no a la cifra que indica. Me llama la 
atención que, tratándose de una ci-
fra alta, su administración esté en 
manos de personas, en general poco 
capacitadas”. 

 
Rangos de honorarios 

En relación a los rangos de los ho-
norarios de los administradores de la 
zona, Donetch  indica que “según lo 
que hemos visto nosotros los cobros 
por administración van desde 

$150.000 los más baratos a $700.000 
los más caros. Dicho lo anterior, es im-
portante recalcar que la mayoría de 
las comunidades en Concepción tie-
nen “administradores internos”, un 
propietario de la misma comunidad 
que hace las veces de administrador, 
muchas veces sin cobrar un peso”. 

Por su parte, Stevens dice que “los 
administradores capacitados somos 
muy pocos y no existe demasiada di-
ferencia entre lo que cobran unos y 
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Mesa Comex sesionó ayer 
El director de ProChile, Renato 

Segura, dijo que “la reunión de la 
Mesa Comex realizada hoy (ayer) 
en las oficinas de ProChile nos per-

mitió realizar una po-
sitiva evaluación del 
funcionamiento del 
Paso Internacional 
Pino Hachado para el 
comercio entre Chile 
y Argentina, lo que ha 
sido fruto del trabajo 
ininterrumpido de la 
Mesa en la búsqueda 
de la integración lo-
gística meso regional. 
Se trata de un au-
mento sostenido y 
constante de carga 
entre los puertos de 
la Región del Bío Bío 
y las provincias veci-
nas de Argentina, en 
especial Neuquén y 
Río Negro”. 
Segura confesó que 

están optimistas de que 
las confianzas que se han 

construido entre los actores 
de ambos países permitirán, 

en los próximos años, desarro-
llar una integración mucho más 

Carga argentina que sale por Bío Bío 
aumentó 57% en 4 años

El crecimiento del tráfico aéreo y 
la apertura de nuevas rutas pueden 
haber estado entre las causas de que 
la ciudad de Concepción experimen-
tara un explosivo crecimiento como 
destino de viaje, promediando un 
157% de alza en los últimos tres me-
ses, en comparación con igual pe-
riodo del año anterior. Así lo arrojó 
un estudio de Hopper, la aplicación 
para teléfonos celulares que predice 
el valor futuro de los pasajes de avión 
y avisa a sus usuarios cuándo encon-
trar los precios más baratos de vue-
los. 

 Según el análisis, durante diciem-

Se disparó interés por viajar a Concepción
de 123% en diciembre del año pasa-
do, 127% en enero y 222% en febrero. 

Entre las ciudades que más buscan 
viajar a Concepción se conjugan des-
tinos nacionales e internacionales. El 
primer puesto lo ocupa Santiago en 
todo el periodo, mientras que en se-
gundo lugar aparecen las ciudades 
de Nueva York en diciembre, Antofa-
gasta en enero y Miami y en febrero.  

Además de estas ciudades, los des-
tinos norteamericanos aparecen fre-
cuentemente en el top 10, con bús-
quedas desde Dallas, Orlando, Chi-
cago, San Francisco y Los Ángeles, 
entre otros.

FOTO:ARCHIVO / CAROLINA ECHAGÜE M.

bre, enero y febrero las búsquedas 
para viajar hacia Concepción au-
mentaron ostensiblemente con alzas 

CRECIMIENTO SOSTENIDO DE ENVÍOS DE PERAS Y MANZANAS HACIA EL ASIA PACÍFICO

El director regional de Aduanas, 
Claudio Cid, fue categórico al de-
cir que el alza sostenida de carga 
argentina que sale por los puertos 
de Bío Bío confirma la urgencia de 
habilitar el paso Pichachén, ya que 
hasta ahora el ingreso es por Pino 
Hachado, en la Araucanía, que 
pese a estar más alejado de la zona 
portuaria, igualmente los exporta-
dores transandinos se han ido dan-
do cuenta de la conveniencia de 
esta ruta. 

“Por el paso Pino Hachado ya 
han pasado en dirección a los 
puertos del Bío Bío un total de 
17.370 toneladas y, por la misma 
vía, se han conducido 156 tonela-
das para ser embarcadas en Valpa-
raíso.  

“Hay que destacar que esto res-
ponde al trabajo liderado por la 
mesa Comex de comercio exte-
rior que funciona desde el 2014. 
Hemos estado en la provincia de 
Neuquén y Río Negro para ofrecer 
esta gran plataforma de negocios 
y servicios que es la Región del 
Bío Bío. Cuando parti-
mos, unos 400 a 500 
contenedores (o ca-
miones) y el año pa-
sado hicimos 
1.675 y en esta fe-
cha ya llevamos 
738 

Se trata de exportaciones que ingresan por el paso Pino 
Hachado en la Araucanía, lo que reflota y ratifica la 
urgencia de habilitar el paso Pichachén.

eficaz, que permita que los puertos 
del Bío Bío sirvan también al desa-
rrollo económico de Argentina, en 
una relación que beneficia mutua-
mente a ambos países. 

En tanto, el gerente general de 
Asexma, Alfredo Meneses, destacó 
también las ventajas de la impor-
tación, porque eso permite bajar 
los costos logísticos a través de la 
llegada de mercancía a la Región. 
También hay buenas noticias, dijo, 
en la línea denominada cargas en 
tránsito, “que es esta fruta que está 
saliendo por acá y que las cifras de 
este año nos llevan a pensar en un 
aumento de un 70 a 80% respecto 
al ya buen año que fue 2017” 

A esto, Meneses agregó que la 
relación Pacífico con Asia Pacífico 
es fundamental. 

En este contexto, un ejemplo que 
se dio fue el de la explotación del 
yacimiento de gas natural de Vaca 
Muerta, en la provincia de Neu-
quén, lo que implicaría la necesi-
dad de traer maquinarias e insu-
mos desde el oriente que podrían 
entrar a Argentina por Bío Bío. 

contenedores con fruta que vie-
ne de la provincia de Río Negro y 
Neuquén con destino a alguno de 
los países del Asia-Pacífico”, in-
formó Claudio Cid. (Ver en gráfi-
cos). 
 
Entrada a puertos este 2018 

Según la estadística de Aduanas 
entre enero y lo que va de marzo, 
Puerto Coronel ha recibido 532 ca-
miones con carga argentina, le si-
gue Puerto Lirquén con 116 y San 
Vicente Terminal Internacional 
con 81 camiones. En tanto, Valpa-
raíso ha tenido el ingreso de siete 
máquinas.   

 Para dimensionar el aumento, 
Cid ejemplificó con la cantidad de 
camiones: en 2014 ingresaron 1.058 
y en 2017 la cifra se elevó a 1.675 y 
en lo que va de 2018 ya va en 736 
contenedores y se espera un creci-
miento entre 70 a 80%. 

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

Javier Ochoa Provoste 
javier.ochoa@diarioconcepcion.cl

Desde Concepción

En los tres meses de estudio, los desti-
nos nacionales son los más buscados 
por los penquistas. Lidera Santiago; 
Punta Arenas se ubica en el segundo 
lugar y Antofagasta se mantiene en el 
top 5.

CANTIDAD DE KILOS BRUTOS

         2014                2015                  2016                2017                  2018

    25.633.372      31.434.391      35.163.768       40.271.805        17.526.708      
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CANTIDAD DE CAMIONES 

         2014               2015            2016            2017            2018

         1.058             1.304            1.459           1.675            736      
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Elección
Rectoría UdeC

Este 22 de marzo se realizará la votación 
para elegir al futuro Rector o Rectora de la 
Universidad de Concepción y RadioUdeC 
tendrá una cobertura completa de este hito 
con transmisiones en vivo desde la Casa del 
Deporte a través de las señales en FM, online 
y en Facebook Live.

Interactúa con nosotros en redes sociales y 
comenta usando la etiqueta:

#ElecciónRectoríaUdeC

Radio Universidad de Concepción, 58 años innovando junto a los clásicos.

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

SERÍA LA PRIMERA A NIVEL NACIONAL

Ayer el directorio de Corbiobío 
se reunió por primera vez con el re-
cién asumido intendente Jorge 
Ulloa. Allí el presidente de la enti-
dad, José Miguel Stegmeier, y el di-
rector Andrés Cruz solicitaron crear 
la primera  Macro Región a nivel 
nacional  conformada por Bío Bío y 
Ñuble, tras el proceso de separa-
ción territorial, político e institu-
cional entre ambas. 

Para los principales actores del 
mundo privado convocados ayer, 
el desarrollo económico va ligado a 
la descentralización y a  los linea-
mientos políticos, por lo que espe-
ran que la idea se concrete en los 
plazos que se determinen. 

“Efectivamente una de las gran-
des propuestas es promover a Bío 
Bío y a Ñuble  como la primera Ma-
cro Región a nivel nacional. Es de-
cir, trazar de igual  a igual objetivos 
comunes de los cuales los dos poda-
mos ir creciendo, desarrollándonos  
como un  polo alternativo  y no de 
competencia a lo que se pueda dar 
a otras zonas del país”, explicó Cruz 
a Diario Concepción. 

Felipe Placencia Soto 
felipe.placencia@diarioconcepcion.cl

A l g u -
nas: políticas 
de Estado que 

permitan descentrali-
zar a 30 años.  Reformas 
para el desarrollo directo de la 
zona, enriquecer la matriz pro-
ductiva con valor agregado. Tam-

bién, mejorar la productividad por 
vía de la innovación. 

Además, fortalecer las ciudades 
globales, permitiendo calidad de vida 
a sus habitantes. 

Y, por su puesto, contribuir al me-
joramiento concreto de los indica-
dores regionales como el desempleo, 
la tasa de inversión y el Producto In-
terno Bruto ( PIB). 

“Estamos muy esperanzados en 
usted intendente”, fueron algunas de 

El encuentro fue bastante disten-
dido y  bien recibido por Ulloa. “Cor-
biobío  me dice que no solo quiere 
que el traspaso sea bueno, sino que 
quieren ser socios y que por lo tan-
to se quiere  invitar a Ñuble y a los 
habitantes  una vez que se instalen  
a ser socios para que unidos los des-
tinos y las potencialidades de las re-
giones ambas puedan  avanzar”. 

De si es factible o no esta solicitud, 
la primera autoridad regional desta-
có que “ es interesante de mirar. Hay 
que establecer primero la creación 
y el traspaso correcto, lo mejor po-
sible para que ellos sean nuestros so-
cios y para ello debemos trabajar 
mucho en el proceso de instalación”. 

 Estrategia de  
Desarrollo  

Por otro lado, Ulloa y 
Corbiobío coincidieron 
igualmente que se debe re-
visar la Estrategia Regio-
nal de Desarrollo.  

“Más que modificarla,  
hemos coincidido en 
que hay que reorientar-
la, porque claramente te-
nemos una importante porción de 
la actual Bío Bío que deja de serlo”, 
dijo Ulloa. 

Corbiobío expuso ante el inten-
dente una serie de otras sugerencias, 
que en su minuto también fueron 
planteadas al Gobierno saliente. 

las palabras que se 
les dedicó a Ulloa an-

tes de finalizar. 
Para las próximas semanas se espe-

ra una segunda aproximación para 
ahondar en temas específicos, lo que 
fue confirmado por el intendente Jor-
ge Ulloa.

Corbiobío hizo la petición al 
intendente Jorge Ulloa como 
paso clave para la “reactivación” 
del desarrollo económico y  la 
descentralización.

Buscan crear la Macro 
Región Bío Bío-Ñuble

ANDRÉS OREÑA P.
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El repaso por la obra de un 
referente del arte penquista

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

IVÁN CONTRERAS INAUGURÓ AYER “HOMBRE Y TIERRA”  EN LA PINACOTECA UDEC

62 obras componen esta retrospectiva 
del pintor local, que permanecerán 
hasta el próximo 22 de abril en la Sala 
3 del recinto.

“Para mí el paisaje es un víncu-
lo con lo trascendente. Con mi pin-
tura, en óleos y acuarelas, me reco-
nozco en mi entorno. Con trazos, 
a veces breves y nerviosos, otros 
dramáticos y violentos, quizás líri-
cos y hasta bucólicos, voy fijando 
en mis telas el diálogo sostenido, 
a medida que pasa el tiempo, con 
el mundo que me rodea. Con capa-
cidad  renovada de admiración y 
de asombro voy confirmando fren-
te a esa realidad inmediata mi pro-
pia existencia”. 

Estas palabras, Iván Contreras, 
las escribió en 2012. Pero aunque 
pase el tiempo, están vigentes, co-
brando nuevos sentidos y formas. Y 

en ese sentido, también calzan con 
lo que refleja “Hombre y tierra”, 
muestra retrospectiva de su carre-
ra que se inauguró ayer en la Sala 3 
de la Pinacoteca UdeC. 

La exposición consta de 62 obras, 
que pertenecen a la colección del 
propio artista. Los cuadros consis-
ten mayoritariamente en paisajes 
del país, pintados en acuarela u 
óleos. 

“La directora de Extensión (Ma-
ría Soledad González) me invitó a 
iniciar el año de la Pinacoteca, y lo 
tomo como un gran homenaje a los 
muchos años que llevo como artis-
ta plástico, desde 1952, y mi larga 
actividad como docente”, señaló 
Contreras. 

Además, agregó que “Sandra 

Santander, curadora de la Pinaco-
teca, ha estimado conveniente ha-
cer un trabajo retrospectivo de mi 
trayectoria, del camino recorrido 
como pintor, como docente y como 
creador de cultura, que son las ar-
tes, sobre todo las que hacen la cul-
tura de una ciudad. Y mi trabajo en 
este sentido ha sido importante en 
la Región y el país, lo que se refleja 
en reconocimientos como, por 
ejemplo, Premio Municipal de Arte 
de Concepción en 1971, y ser desig-
nado Profesor Emérito de la Univer-
sidad de Concepción, en 2000”. 

Contreras señaló también que 
“ver mi trayectoria en estos pasillos 
es valioso. Creo que el público se 
dará cuenta de la forma en que un 
artista como yo se expresa y se ha 
enriquecido culturalmente con el 
paso del tiempo. Se ve un trabajo de 
distintas épocas, con distintas téc-
nicas. Creo que aprendí a ser maes-
tro de mí mismo, en el sentido de 
conquistar ciertas técnicas y utili-
zarlas en el próximo cuadro”. 

Por su parte, Sandra Santander 
comentó sobre el significado de 
esta exposición que “fue uno de los 
fundadores del Departamento de 
Artes Plásticas, su primer director, 
de manera que su actividad como 
pintor fue paralela a su carrera aca-
démica. Él ha persistido en registrar 
el paisaje regional  reiteradamente, 
como una forma de retener ciertos 
espacios que el tiempo y la mano 
del hombre han ido modificando”.

EL PROPIO ARTISTA SEÑALÓ que “ver mi trayectoria en estos pasillos es 
valioso”. 

 FOTO:ISIDORO VALENZUELA M.

Ricardo Cárcamo Ulloa 
ricardo.carcamo@diarioconcepcion.cl
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Ceremonia de Titulación de los 
Programas de Diplomas de UdeC Capacita

En el Auditorio de la Facultad de Ergonomía, de la Universidad de 
Concepción, finalizó Programa de Formación Ejecutiva de “Diplo-
ma en Gestión de Operaciones y Logística Aplicada” y “Diploma en 
Habilidades Directivas y Gestión Organizacional” para un total de 
26 profesionales de la Región, actividad desarrollada durante los me-
ses de julio a diciembre del año 2017. Destacando la participación 
del Seremi de Minería de la Región del Bío Bío Sr. Lautaro Benitez.

JORGE ASTETE y 
Nilsson Cordero.

JOSÉ LUIS REYES, Maritza Ascencio y Marco Gómez.

JORGE ARELLANO y Marcelo Marín.PABLO CARTES y Cristián Espinoza.

En Galería 
de los Ocho: 
“Se busca”

La nueva muestra de la galería 
de los Ocho: “Se busca” presenta 
una nueva propuesta del colecti-
vo de artistas a los que se suman 
como invitados en esta oportuni-
dad, Gina Intveen y José Vergara. 
La exposición estará a todo públi-
co hasta el 14 de abril.

EILEEN KELLY, José Vergara y 
Soledad González.

KEKA RUIZ, 
María Teresa 

Villagra y 
Viviana 

Peirano.

HÉCTOR CAMPOS y Andrea Domke.
AMARO MENESES y Patricia 
Riquelme.

VÍCTOR CASTRO y Rebeca 
Pedraza.

LAUTARO 
Benítez.

EDUARDO MARIÑÁN y Angelo Garrido.

Verónica Lamperti 
veronica.lamperti@diarioconcepcion.cl

FERNANDO CABRERA y Felipe Aravena.

MÓNICA MELLADO y Cristián Vera.

VIRNA 
ALBORNOZ 

y Manuel 
Chavarría.

HÉCTOR CAMPOS
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Con la tarea de mantener el trofeo en sus vi-
trinas saldrá, a partir de esta tarde, el equipo 
femenino del Club Deportivo Alemán, sexte-
to que festejó el título de campeón en las dos 
ediciones anteriores de la Copa Alemania de 
Vóleibol.   

En la versión del año pasado, las anfitrionas 
festejaron la corona luego de vencer 2-0 al 
Club Trekan de Los Ángeles (25-13 y 25-18). 

Los varones también campeonaron en el 
debut de la categoría, derrotando a Curani-
lahue por 2-1 (16-25/ 25-17 y 15-10).

Las dueñas de casa sólo saben de festejos

FOTO:GENTILEZA CDA

Estarán disputando, hasta el 
domingo, la segunda edición 
de la Copa Alemania de 
Vóleibol.

Equipos
11

Los elencos de Boston 
College, Manquehue y Colo 
Colo, todos de Santiago, 
debutan en el evento.

Tres santiaguinos 
que se estrenan

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

La mirada puesta en el futuro. 
Esa es la consigna con la que se ini-
ció ayer la tercera edición de la 
Copa Alemania de Vóleibol, que 
pretende consolidarse  con nombre 
propio en el circuito chileno.   

Los encuentros de CDA “B” ante 
Universidad de Concepción (cate-
goría damas Sub 18), CDA vs Cura-
nilahue (varones), además de 
Trekan con CDA “B” y CDA “A” con-
tra UdeC (damas Sub 14), abrieron 
los fuegos en el Polideportivo ger-
mano de San Pedro de la Paz. 

En esta ocasión, son 11 los equi-
pos participantes, incluyendo a ani-
madores de la disciplina nacional, 
como son Boston College y Man-
quehue. Junto a ellos aparecen Es-
tadio Español de Santiago, Colo 
Colo, Trekan de Los Ángeles, Green 
Temuco, UdeC y Curanilahue, ade-

Por la tercera corona 
Por su tercer título consecutivo 

va el elenco femenino Sub 18 del 
CDA, quien sólo sabe de campeo-
natos desde que se juega el tor-
neo. Un objetivo importante, se-
gún Facchini, pero que no es el 
único. 

“En el deporte uno siempre bus-
ca un buen resultado, pero la prio-
ridad aquí debe ser primero jugar 
bien. Si lo logramos, indudable-
mente podremos llegar al primer 
lugar otra vez. Aunque este año es-
tán los mejores equipos nacionales, 
como Boston College, Manquehue 
y Colo Colo, que está trabajando en 
un proyecto interesante desde el 
surgimiento del vóleibol institucio-
nal como club social”, sentenció.

FOTO:ISIDORO VALENZUELA M.

ferente donde hay que coordinar 
muchas actividades, pero que ha 
sido facilitado por el club que está 
poniendo todo de su parte para al-
bergar de la mejor forma a toda 
esta gente”, partió diciendo. 

Para el entrenador argentino, se 
trata de una instancia que, en lo 
deportivo, será ideal para que sus 
dirigidas vayan tomando forma 
rumbo a los numerosos desafíos 
de la temporada. 

“Estamos en etapa de prepara-
ción. Partimos nuestro trabajo el 20 
de febrero y estamos recién soltan-
do la carga alta, empezando a coor-
dinar el juego. Es el inicio de nues-
tras actividades, por lo que este tor-
neo nos sirve para hacer rodar los 
equipos, foguearlos y sumar com-
petencia rumbo a la Liga Nacional 
de Menores, que empieza en los 
próximos días para nuestros equi-
pos Sub 14, Sub 16 y Sub 18”, afirmó.   

más de municipalidad San Martín 
de Mendoza y el dueño de casa, 
CDA.  Además, junto a la categoría 
femenina Sub 18 y la masculina, 
este año se integrará la serie feme-
nina Sub 14, como nuevo paso en el 
crecimiento del torneo. 

 
Apostando fuerte 

Un total de 58 partidos se dispu-
tarán en el evento hasta el domin-
go en la tarde, cuando se jugarán las 
finales de las respectivas catego-
rías. Hecho que para el técnico del 
club, Jorge Facchini, prueba el com-
promiso del club con la rama. 

“Nuestro primer objetivo, es que 
este torneo se institucionalice. Este 
año tenemos una apuesta más osa-
da y contaremos con tres categorías 
en juego, con lo que el club estará 
plagado de vóleibol todos los días. 
Es un evento importante para no-
sotros  como rama, una apuesta di-

COPA ALEMANIA DE VÓLEIBOL 2018

Nadie se quiere restar de la gran 
exhibición de remaches germana
Con un par de encuentros se dio la partida ayer al certamen deportivo que, en su tercera versión,  
cuenta con la participación de importantes clubes de Santiago.

Samuel Esparza Muñoz 
samuel.esparza@diarioconcepcion.cl



Deportes

Diario Concepción Viernes 16 de marzo de 2018 15

CLASIFICADOS

 JUDICIALES Y LEGALES
C A M P O S    D E P O R T I V O S    L L A C O L E N    S. A.  

 
Junta General Ordinaria de Accionistas 
 
Por acuerdo del Directorio, cítase a los señores accionistas de Campos 
Deportivos Llacolén S.A. a Junta Ordinaria de Accionistas para el día 
lunes 2 de Abril del 2018 a las 20.00 horas, en Primera Citación, en su 
sede social ubicada en San Pedro de la Paz, Avda., Pedro Aguirre 
Cerda N° 781, con el objeto de someter a consideración de los señores 
accionistas las siguientes materias: 
 
1.- Examen y aprobación de los Estados Financieros del ejercicio 
finalizado el 31 de Diciembre del 2017, del Balance General y del 
Informe de los Auditores Externos; 
2.- Aprobación de la memoria; 
3.- Designación de Auditores Externos para el ejercicio 2018; 
4.- Designar el periódico en que se efectuarán las publicaciones de 
la sociedad para avisos año 2019; 
5.- En general, cualquier materia de interés social que sea propia de 
una Junta Ordinaria conforme a la Ley y los Estatutos Sociales. 
 
Podrán participar en la Junta arriba convocada sólo los titulares de 
acciones inscritas en el Registro de Accionistas hasta el día 23 de 
Marzo del 2018. 
Por oficio circular N° 328 del 3 de Febrero de 2012 de la Superintendencia 
de Valores y Seguros, se eximió a la Sociedad de enviar Memoria y 
Balance a todos los accionistas. 
 
El Presidente

OBITUARIO

Lamentamos profundamente el sensible fallecimiento de nuestra queri-
da madre, suegra, abuelita y tia, Sra 
 

FRESIA ESTER OBREQUE MOLINA 
(Q.E.P.D) 

 
Su velatorio se esta realizando en Galvarino 2450, sector estación Chi-
guayante; y su funeral sera hoy después de una misa a las 15:00 horas en 
la parroquia San Pablo ( portales 186 Chiguayante), saliendo el cortejo al 
cementerio de Chiguayante. 
 
La familia. 
 
Chiguayante, 16 de marzo 2018.

Reactivación morada necesita al hincha
La conferencia del miércoles 14 

tiene carácter de histórica: Depor-
tes Concepción celebraba porque 
lo aceptaron en Tercera B. Sí, la 
quinta división del fútbol chileno. 
Suena a contrasentido, pero tanto 
el hincha como el, hace rato reac-
tivado, Club Social sólo anhelaban 
ver a su club competir en serio. La 
serie, da lo mismo. Sobre todo, por-
que hubo que pelearla mucho y, 5 
minutos antes del anuncio oficial a 
la prensa, recién había llegado el pa-
pel de la Anfa asegurando que el 
“León” estaba adentro. 

“Con esto se pone fin a 688 días 
de desafiliación”, fueron las pala-
bras de Danilo Venegas, hincha y 
parte de la directiva presente, quien 
agregó inmediatamente que “el 
club, a través de sus seguidores, 
debe demostrar que otro fútbol es 
posible”. 

El técnico Esteban González se-
ñaló que “ya pasó la desafiliación y 

mento del castigo. Eso no se olvida. 
Recuerdo que después llegábamos 
4 o 5 jugadores a Nonguén, con la 
ilusión de volver y ahora llegó el 
momento, con chicos de casa que 
saben lo que es pasar por las malas 
y tienen el fuego adentro”. 

 
Por los 1.500 socios 

El vicepresidente Daniel Ramírez 
afirmó que “ahora los necesitamos 
a todos. Los que estaban desencan-
tados, los que no estaban porque el 
club se había transformado en una 
empresa. Y los de siempre”. 

Hoy comienza la campaña de so-
cios en la tienda “Ídolos” (O’Higgins 
882), y se esperan 1.500 inscritos. 
Por redes sociales, hasta del extran-
jero han mostrado interés y se abri-
ría la posibilidad de hacerlo vía on 
line. Los precios anuales son de 52 
mil pesos para Galería Adulto y 80 
mil pesos Pacífico Adulto, además 
de otras 6 categorías.

FOTO:CAROLINA ECHAGÜE M.

La presentación del plantel 
morado, será el sábado 24, 
desde las 18 horas, contra 
Iberia, del “Pato” Almendra.

Noche Lila será    
el 24 contra Iberia

ahora viene lo de verdad. Mis juga-
dores quieren salir luego a la can-
cha, por esa gente ávida de un triun-
fo. Tenemos un compromiso con el 
hincha y los chicos del Fútbol Joven. 
Con la gente que quedó botada. 
Una concesionaria utilizó la frase 
que usábamos antes de entrar a la 
cancha y ahora quiero que este 
equipo recupere lo que de verdad es 
la fuerza, garra y corazón”. 

En tanto, el portero Ángelo Gio-
lito advirtió que “estoy aquí desde 
los 9 años y me dolió mucho el mo-

www.diarioconcepcion.cl
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TODOS LOS LUNES

PUZZLE

Ambulancias:  131 
Bomberos:  132 
Carabineros:  133 
Investigaciones:  134 
Fono Drogas:  135 
Inf. Carabineros:  139 
Fono Familia:  149 
Inf. Toxicológica:  2- 635 3800 
V. Intrafamiliar:  800 220040 
Delitos Sexuales:  565 74 25 
Defensa Civil:  697 16 70 
Fono VTR:  600 800 9000 
Fono Essbío:  600 33 11000 
Fono CGE:  600 -777 7777

TELÉFONOS

8/19 7/22
LOS ÁNGELES

9/28
SANTIAGO

6/24
CHILLÁN9/27

RANCAGUA

8/21
TALCA

9/19
ANGOL

12/19
TEMUCO

13/15
P. MONTT

11/16
SÁBADO 

8/18
DOMINGO

8/19
LUNES 

HOY

EL
 T

IE
M

PO

SUDOKUS

FÁCIL

DIFÍCIL

RADIACIÓN UV

*Tiempo Máximo recomendado de exposición (minutos).

RIESGO              TIME*              ÍNDICE 
EXTREMO     10  11 o más 
MUY ALTO 25 8 A 10 
ALTO 30 6 A 7 
MODERADO 45 3 A 5 
BAJO 60 o más 0 A 2

SUDOKUS

FÁCIL

DIFÍCIL

SUDOKUS

FÁCIL

DIFÍCIL

 Santoral: Heriberto

FARMACIAS DE TURNO

CONCEPCIÓN
Salcobrand  
• San Martín 661

SAN PEDRO
Salcobrand  
• Michimalonco 1300

CHIGUAYANTE
Solo Mas Salud  
• Av. B. O’Higgins  N° 2334 Local B

TALCAHUANO/HUALPÉN
Cruz Verde  
• Av Colón 300 
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